

## **Surge conflicto intergremial en el ITI**

Surge conflicto intergremial entre integrantes de la Sección 22 de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE) y los integrantes de la Sección 61 del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE), en el interior del Instituto Tecnológico del Istmo (ITI). Manuel López Vázquez, auxiliar del nivel de homologados de los Tecnológicos de la Sección 22 de la CNTE, señaló que constantemente son violentados sus derechos laborales, ya que no se les toma en cuenta con algunos beneficios como el corrimiento de plazas.

Tomado de: <https://www.meganoticias.mx/salina-cruz/noticia/surge-conflicto-intergremial-en-el-it/454419>

## **Surge nuevo conflicto de transporte en Los Cabos; taxistas bloquearon a empresas**

Los Cabos, Baja California Sur (BCS). Una nueva manifestación por parte de taxistas en Los Cabos, se registró este lunes 19 de febrero, debido a que están denunciando presuntos casos de pirataje; la inconformidad se presentó en un desarrollo turístico, donde al menos 5 unidades se colocaron a modo de protesta. Dicha protesta fue desarrollada a las afueras del hotel Riu, en Los Cabos, donde impidieron la salida y entrada de transportes turísticos, incluso con pasajeros a bordo. En la zona se encontraban funcionarios policiales y de transporte para mediar la situación.

Adaptado de: <https://www.bcsnoticias.mx/surge-nuevo-conflicto-de-transporte-en-los-cabos-taxistas-bloquearon-a-empresas/>

## **Surge conflicto escolar**

Mérida, Yucatán a 11 de septiembre de 2023. Padres de familia de la escuela primaria "Héctor Escalante Rivero", ubicada en la colonia José María Iturralde, señalan que hay malos manejos en los recursos del programa federal "La Escuela es Nuestra". Este lunes, los inconformes señalaron que no están de acuerdo con la construcción de un domo porque no es necesario, ya que la escuela tiene otras necesidades prioritarias como arreglar ventiladores, aires acondicionados, bancas, escritorios, televisiones, proyectores y baños [...]. Comentaron que los líderes del comité de padres de familia tomaron la decisión de construir un domo sin pedir la opinión de los padres de familia.

Tomado de: <https://www.desdeelbalcon.com/surge-conflicto-escolar/>

## Surge grupo de autodefensas en San Cristóbal de las Casas por conflictos agrarios

San Cristóbal de Las Casas.- En medio de crecientes tensiones por problemas agrarios, habitantes de la comunidad indígena de Pedernal Yashtinin, ubicada en el municipio de San Cristóbal, han anunciado la creación de una autodefensa para proteger sus tierras y recursos naturales. La comunidad ha acusado a pobladores del cercano poblado de El Bosque de invadir y devastar sus tierras, mientras las autoridades estatales y federales han permanecido en silencio. El conflicto tiene sus raíces en un litigio territorial que se ha prolongado durante más de dos décadas. Los ejidatarios de Pedernal Yashtinin donaron un total de 154 hectáreas de tierra a la comunidad de El Bosque, en un intento por resolver el conflicto bajo la tutela de las autoridades agrarias. Sin embargo, una minoría de habitantes de El Bosque rechaza la oferta y ha continuado talando árboles de manera indiscriminada, sin reforestar y expandiéndose a tierras que ya no les corresponden.



- Tomado de: <https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/municipios/en-san-cristobal-de-las-casas-surge-nuevo-grupo-de-autodefensas-10567264.html>

Enrique acepta que todo lo ha hecho porque no quiere que Luis gane el torneo, su tutora de grupo les ayuda a dialogar y organizan un solo equipo entre todos.

Fase de desencadenamiento del conflicto

Hace unos días anunciaron un torneo de futbol en la escuela, pero Enrique ha decidido formar un equipo con sus compañeros, pero no quiere invitar a Luis, y para eso ha estado haciendo comentarios negativos de él. Sin embargo Luis se ha enterado, y se ha propuesto hacer su propio equipo.

Fase preconflictiva

Luis se ha enterado que Enrique volvió a hacer comentarios negativos sobre su forma de jugar, por lo que a la hora del recreo se acercó a reclamarle y le exigió que les diga a todos que todo lo que ha dicho han sido mentiras.

Fase del conflicto manifiesto

Enrique se ha enterado que Luis está organizando su propio equipo, y ha convencido a algunos compañeros de no integrarse, por lo que decidió hacer otros comentarios negativos sobre la forma de jugar de Luis.

Fase de resolución del conflicto

Enrique y Luis son amigos desde 5º grado de primaria, siempre se han apoyado para hacer tareas. Ahora que pasaron a 1º de secundaria las cosas cambiaron un poco, tienen amigos diferentes y ha cambiado su amistad.

Fase de conflicto latente